
COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 08 AVRIL 2022 

 
Secrétaire de séance : Bernard GALLION 
  
Présents : Jean-Pierre ARRAGON, Sandrine BRONNER, Julie DELOT, Patrick DEMERS, Bernard GALLION, 
Gérard GROBOZ, David GUICHON, Joëlle PENIN, Aline PIOTELAT. 
  
Absents excusés ayant donné pouvoir :      
Fabrice CHIVAL à Bernard GALLION, 
Arnaud CURNILLON à David GUICHON, 
Nadine GROBOZ à Gérard GROBOZ,    
Karine FLECHON à Patrick DEMERS, 
Jean-Paul NEVEU à Jean-Pierre ARRAGON. 
 

Absente excusée : Claude BREVET, 
 

✓ Le compte rendu du dernier CM du 18 mars 2022 est approuvé.  

 

 

✓ Délibérations :  

- Charte Économe de Flux – Opérateur SPL ALEC AIN : 

L’implication de la Commune dans la mission d’économe des flux votée lors du Conseil municipal du 18 mars 
dernier, l’engage à désigner des personnes ressources. 
 

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal propose la liste suivante :  

• Aline PIOTELAT, élue « responsable énergie » sera l’interlocutrice du conseiller pour le suivi d’exécution de la présente mission 

• Jocelyne JANIN, secrétaire de Mairie, assurera la transmission des informations nécessaires (factures d’énergie, d’eau, plans, etc…) 

• David THOLAS, agent technique accompagnera l’économe des flux lors des visites des bâtiments. 
 

 

✓ Compte rendu des Commissions et Délégations 

- Scolaire et périscolaire : 
Le Conseil d’École s’est déroulé le 28 mars dernier. Aline PIOTELAT présente les nombreux sujets qui ont été 
évoqués. Malgré un contexte sanitaire difficile, les familles, le personnel communal et les enseignants ont su 
s’adapter et faire face aux contraintes pour maintenir tant que possible un fonctionnement normal à l’école et à 
la cantine. Quelques projets ont même pu être menés à bien grâce à l’investissement de chacun (Opération 
Noël solidaire, Noël des élèves et sortie ski de fond). 
L’effectif actuel de 117 élèves sera à peu près stable à la rentrée prochaine avec le départ de 15 CM2 vers le 
collège et l’arrivée prévue de 10 enfants en Petite Section de Maternelle. D’autres inscriptions devraient avoir 
lieu. 
Le crédit de 6 500 € alloué par la Mairie en 2021 a été pratiquement entièrement consommé. Il a été renouvelé 
à l’identique en 2022 (vote du budget le 18 mars 2022). En plus de ce crédit, la Mairie accompagne l’École vers 
le numérique en la dotant d’un équipement informatique conforme aux préconisations du Plan de relance 
Numérique de l’État (14 500 € subventionné à hauteur de 70 % par l’État, reste à charge pour la Commune 
d’une somme de 4 500 € environ). 
L’École demande des travaux de réfection de la toiture et de peinture dans la classe des CM2 – CM1. Monsieur 
le Mairie ajoute qu’un examen de la toiture par un charpentier a été demandé, il sera réalisé prochainement. 
Quelques aménagements en lien avec la sécurité des enfants sont également demandés par la Directrice de 
l’École. 
 

- Cœur de Village : 
L’ADI a programmé une réunion avec la commission « Cœur de Village » le 05 mai prochain à 16h à la Mairie. 
La sécurisation de la RD 52 du Nord au Sud sera au programme.   



- Urbanisme - PLU : 
La commission PLU, l’Atelier du Triangle (SCOP dédiée à l’aménagement des territoires s’appuyant sur une 
pluridisciplinarité en urbanisme, architecture, aménagement, paysages et maîtrise d’œuvre) et l’Agence MTDA 
(bureau d'études et de conseil en environnement) ont sillonné le village afin d’analyser de façon pragmatique 
l’existant et les spécificités de la Commune. Cette analyse servira de base à la mise en place de propositions 
pertinentes et contextualisées nécessaires à la révision du PLU. La collecte d’informations se poursuit jusqu’en 
juin 2022, une première réunion publique aura lieu en juillet.  
 

- Recherche de subventions, aides financières : 
Appels à projet GBA : Parmi 47 dossiers déposés, plusieurs sont portés par la Commune (Cœur de Village, 
rénovation et extension des vestiaires de Foot - Tennis). Seuls 4 ou 5 projets seront accompagnés 
financièrement par GBA. Les choix seront connus courant avril. 
 

- Réunion CCID (Commission Communale des Impôts Directs) :  
Afin de mettre à jour les bases d’imposition des taxes locales, les services fiscaux opèrent un suivi permanent 
des changements relatifs aux propriétés non bâties et propriétés bâties de chaque commune qu’il s’agisse des 
constructions nouvelles, des démolitions, des additions de construction, des changements d’affectation, voire 
des rénovations conséquentes. 

La CCID s’est réunie courant mars afin de participer à l’évaluation des propriétés bâties (15 dossiers ont été 
examinés). 
 

- Maison d’Assistantes Maternelles – MAM : 
Les trois éducatrices de jeunes enfants porteuses d’un projet de création d’une MAM à Meillonnas, évoqué lors 
du Conseil Municipal du 04 février dernier, ont mis ce projet collectif en sommeil. Une des trois éducatrices reste 
toutefois intéressée et continue à étudier la faisabilité de ce projet.  
La Mairie a été contacté par des assistantes maternelles de Jasseron qui sont  à la recherche d’un local pour 
exercer leur activité. Sandrine BRONNER qui a suivi ce dossier prendra contact avec elles pour une prise de 
rendez-vous accompagné d’une visite de l’ancien PAS. 
En parallèle de ce projet, et seulement si celui-ci voit le jour, il pourrait être envisagé de déplacer les locaux de 
la Maison médicale, actuellement au Clos de la Segraie. Les professionnelles de santé actuellement en place 
semblent intéressées par ce projet. 
 

- Voirie, Assainissement, Travaux : 
• Assainissement : le plan pluriannuel d’investissement de GBA a été budgétisé et les travaux planifiés. Il 
est rappelé au Conseil que des problèmes concernant la mise en séparatif des eaux usées ont été identifiés à 
Sanciat et que malgré de nombreux rappels, aucun travaux n’a encore été engagé. Des démarches auprès de 
GBA, détenteur de la compétence Assainissement, seront effectuées. 
• Travaux : Le projet de rénovation des toilettes publiques situées Place du Château est présenté par Aline 
PIOTELAT, en charge du dossier. Les plans et le chiffrage seront présentés lors d’un prochain conseil. 

 

- Affaires culturelles, Tourisme : 
Remise de Prix « Mon beau village » : Une délégation communale s’est rendue au Siège de la Région à 
Confluence à LYON pour la remise des prix. Xavier BRETON - Député, et Florence BLATRIX-CONTAT – 
Sénatrice, malgré des agendas chargés ont pris part à cette cérémonie, montrant tout l’intérêt qu’ils portent à 
notre beau village. Le conseil Municipal les en remercie. 

 

- Biens communaux : 
En préalable à l’acquisition de la parcelle privée ZE 591, dernière parcelle constructible chemin des Crêtes à 
l’angle du chemin du Tacot et du Clos, le futur acquéreur sollicite la Commune (actuel propriétaire) pour l’achat 
d’une bande de terrain de 30 mètres de long sur 1,5 mètres de large afin de créer un accès à la dite parcelle. 
Après avoir étudié la demande, le Conseil souhaite se renseigner davantage sur les prérequis nécessaires au 
permis d’aménager, notamment concernant la voirie dont la Commune aura la charge.  
 

- Environnement (Écologie, Économie d'énergie, …) : 
• Opération « TchaoMegot » : Un cendrier collecteur de mégot sera installé à l’entrée de la salle des Fêtes. 

 Les mégots collectés seront dépollués de manière écologique (sans eau, ni produits chimiques) et ensuite 
 recyclés en matériaux d’isolation. Le coût annuel de fonctionnement est de 280 €.  



• Des travaux d’élagage des arbres du Parc Balland auront lieu la semaine du 11 au 15 avril coté RD52. La 
circulation ne sera pas coupée, aucune gêne ne sera occasionnée. 

 

- Camping : 

Les travaux de rénovation du chalet « Le gardon » réalisés par les agents communaux et bénévoles sont 
terminés. Dans les prochains jour, une nouvelle borne WiFi sera installée par l’entreprise NEVEU et la société 
SUEZ interviendra pour rechercher l’origine d’une fuite d’eau.  

Un nouveau contrat de prestation de lavage des housses de couette, draps, taies d’oreiller, oreillers et couettes 
prendra effet au 01 avril 2022 avec la société Khalyge. Ce nouveau contrat devrait permettre quelques 
économies.  

 

✓ Infos diverses :  
▪ Un moment d’échange, d’information et de convivialité à destination de l’ensemble des habitants du village 

se tiendra le vendredi 13 mai à 19h00 à la Salle des Fêtes. 
▪ Élections présidentielles : Les élections se dérouleront à la Salle des Fêtes. Le matériel de vote a été préparé 

et contrôlé par les secrétaires (enveloppes, urnes, listes électorales, procurations, etc…), le plan de 
circulation ainsi que les permanences du bureau de vote ont été présentés, l’organisation validée. Le bureau 
de vote sera ouvert de 8 h à 19h, puis aura lieu le dépouillement.  

▪ Un projet de « Mutuelle communale » sera étudié par Nadine GROBOZ et Patrick DEMERS. L’objectif est 
de renforcer la solidarité et d’améliorer l’accès à la santé des habitants du village. Les avantages de ces 
mutuelles peuvent être multiples.  

▪ L’AG de la Treffortine a eu lieu le 06 avril en présence de Sandrine BRONNER. Un compte rendu a été fait 
au Conseil mentionnant les changements importants à la tête de l’association, les projets envisagés et 
quelques problèmes d’équilibre budgétaire. A ce sujet, il apparaît que la subvention de 500 € votée par la 
Commune en 2021 n’a pas été versée. Le Conseil demande que cette information soit vérifiée et le 
versement de la subvention régularisé si nécessaire. 

▪ Madame MORELLET, vice-présidente de l’Association « La Route fleurie du Revermont » a présenté 
l’association ainsi que ses objectifs à Bernard GALLION. L’association recherche des bénévoles ayant envie 
de s’investir dans l’association et son bureau qui doit être renouvelé en novembre 2022. 

▪ Une demande de tournage d’un court métrage réalisé sur le village par la section cinéma du Lycée Lalande 
a été acceptée par la Mairie. Le tournage aura lieu le dimanche 17 avril de 10h à 12h au centre village. 

▪ Les organisateurs d’une course d’orientation prévue le 04 septembre 2022 ont choisi comme terrain de jeu 
la Commune de Meillonnas et demande à celle-ci les autorisations nécessaires. Le Triathon de Val 
Revermont se déroulant à la même date, le Conseil décide de réserver sa réponse afin de s’assurer que les 
2 évènements peuvent cohabiter. 

▪ Un Food Truck demande l’autorisation de venir s’installer sur la Commune. Au vue, des propositions 
existantes (pizza le mardi, poulets rôtis le jeudi, restaurants le vendredi et samedi), le conseil donne une 
réponse favorable à la demande effectuée sur un des créneaux suivants : lundi, mercredi ou dimanche en 
soirée. 

▪ Une autorisation est donnée à l’Association Philippe Monsillon pour vendre du muguet sur la Commune le 
01 mai prochain. 

▪ La demande de subvention faite par l’ADAPA est refusée par le conseil 
 

 

✓ Prochaines dates :  
 

- Conférence Territoriale : le 14 avril 2022  
- Réunion d’adjoints : le 20 avril 2022  
- Réunion de travail sur la Voirie avec GBA : le 21 avril 2022   
- Réunion « Cœur de Village » avec l’ADI : le 05 mai 2022   
- Conseil Municipal : le 06 mai 2022  
- Cérémonie du 8 mai 1945 
- Échange, Informations, Convivialité à la Salle des Fêtes : le 13 mai 2022 
- Ballade parlée au centre village : 14 mai 2022 
- Marché des Potiers : les 21 et 22 mai 2022 

https://www.aide-sociale.fr/mutuelles-communales/#avantages
https://www.aide-sociale.fr/mutuelles-communales/#avantages

